

Sitzung des Studierendenrats Tübingen. 15.03.2021

Online-Sitzung auf Zoom: <https://zoom.us/j/99590886760>

GO findet ihr hier: <https://www.stura-tuebingen.de/geschaeftsordnung/>

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit

GA: Mirek und Johanna

Anwesende Delegierte:

SDS: Isolde

LHG: Antonia

RCDS: Leon, Anton

FSVV: Leo, Jacob, Linda, Teresa

GHG: Hanna, Nastia, Lukas, Mirek, sebastian, Johanna

Juso-HSG: Canel, Laura, Jon, Bastian

Gäste: Elena(LHG), Moritz (Exe)

Sitzung beginnt um 20:17 , die Sitzung ist beschlussfähig.

2.Festlegung der endgültigen Tagesordnung

nicht fristgerecht eingereichte Anträge:

A-StuRa03_15032021C TAGUNG ANTRAG GEÄNDERT 1.2 geschwärzt

3.Kritik und Beschlussfassung über das Protokoll der letzten Sitzung

- Rechtschreibfehler sollen künftig besser korrigiert zu werden

Protokoll vom 22. Februar:

Annehmen: Bastian (Juso-HSG), Laura, Leo, Lukas, Anton, Mirek , Canel, Johanna, Hanna, Teresa, Linda, Antonia, Jacob, Isolde, Leonhard , Nastia ghg

Enthaltung: sebastian

Ablehnen:

--> Einstimmig angenommen.

4.Wahl des Geschäftsführenden Ausschusses (GA) für die nächste Sitzung:

nächste Sitzung am 05.04??

Ja 5.4.: Leo, Linda, Teresa, sebastian, Antonia

Ja 12.4.: Bastian (Juso-HSG), Laura, Canel, Johanna, Isolde, Anton, Mirek, Leonhard, Jon (Juso-HSG)

Egal/Enthaltung: Lukas, Jacob

--> Nächste Sitzung findet am 12.04.2021 statt

Näster GA: Jakob und Laura

5. Beratung über Anträge

GO-Antrag Lasse aufgrund wiederholter Störung rauszuwerfen

Dafür: Canel, Sebastian, Laura, TeresaLeo Johanna, Linda, Hanna, Isolde, Jacob, Lukas, Mirek (GHG), Leonhard , nastia ghg

Dagegen:

Enthalten: Jon (Juso-HSG), Bastian (Juso-HSG),

--> Lasse hat die Sitzung eigenständig verlassen

Vertagte Anträge:

A-StuRa07_22022021-QSM_Antrag_Faktor14_Druck_SoSe-2021-geschwaerzt

- Zeitschrift, in der Aktuelle Themen und Abschlussarbeiten (in populärwissenschaftlicher Form) von Studenten Uniweit zu Verfügung zu stellen

- Wurde auch bisher vom StuRa gefördert

- Wird an der Uni und in Tübingen ausgegeben / ausgelegt, Bestellung und Auslieferung ist in Diskussion, Online-Angebot könnte auch kommen

Dafür: Teresa (FSVV), Leo(FSVV) Linda (FSVV), Laura, Lukas, sebastian ghg, Jacob (FSVV), Isolde (SDS), Jon (Juso-HSG), Canel, Bastian ,(Juso-HSG), , Anton, Antonia, Nastia ghg, Hanna

Dagegen:

Enthalten: Leonhard

--> Angenommen

Neue Anträge:

A-StuRa01_15032021 STURA WORKSHOP ANTRAG geschwärzt (FS Philo u 200)

- Dient dazu, Studierend dem Thema nähre zu bringen

- politische Rolle von Wissen steht im Vordergrund

- Findet online statt

- Getrennte Teilnahme möglich. Anmeldung auf tagungkonstellationen.com

Dafür: Laura, Jon (Juso-HSG), Bastian (Juso-HSG), Isolde (SDS), Linda (FSVV), Johanna, Canel, Mirek (GHG)Leo(FSVV) , Teresa (FSVV), Jacob (FSVV) sebastian ghg, Lukas, Nastia ghg, Hanna

Dagegen:

Enthalten: Anton, Leonhard, Antonia (LHG)

--> Angenommen.

--- Vier weitere Störenfriede haben die Sitzung verlassen ---

(A-StuRa03_15032021 TAGUNG ANTRAG geschwärzt: OBSOLET)

STURA TAGUNG ANTRAG GEÄNDERT 1.2-Geschwärzt (FS Philo ü 200) (zur Information)

A-StuRa03_15032021B TAGUNG ANTRAG GEÄNDERT geschwärzt

- Maximal 2000 € Honorare für alle, die das Geld brauchen, um vorzutragen zu können

Dafür: Leo(FSVV) Jon (Juso-HSG), Teresa (FSVV), Lukas, sebastian ghg, Johanna, Linda (FSVV), Jacob (FSVV), Mirek (GHG), Isolde (SDS), Canel, Bastian Juso-HSG), Laura, Hanna, Nastia ghg

Dagegen:

Enthalten: Anton, Antonia (LHG), Leonhard

--> Angenommen.

A-StuRa02_15032021 Förderantrag Intersektionalitätsworkshop II (MRW 200)

- hat bereits (zum 2. Mal) stattgefunden

- Insgesamt 250 €

Dafür: Johanna, Teresa (FSVV), Leo(FSVV), Jon (Juso-HSG), sebastian ghg, Lukas, Isolde (SDS), Linda (FSVV), Jacob (FSVV) Nastia ghg, Mirek (GHG), Canel, Laura, Bastian (Juso-HSG),

Dagegen:

Enthalten: Antonia (LHG) Leonhard, Anton

--> Angenommen.

A-StuRa05_15032021 Antrag Polizei geschwärtzt (Kritische Uni ü 200)

- Beantragung der Mittel ursprünglich bei der Rosa-Luxemburg-Stiftung. Vorträge des Antrags wurde von dieser nicht gefördert.

- Hat bereits stattgefunden. Es gab etwa 60-90 Teilnehmer

- Vorträge können auf dem YouTube-Kanal angesehen werden

Dafür: Leo(FSVV) Teresa (FSVV), Lukas, sebastian, Johanna, Linda (FSVV), Jacob (FSVV), Mirek (GHG), Isolde (SDS), Hanna, Nastia ghg

Dagegen: Leonhard

Enthalten: Anton, Antonia, Jon (Juso-HSG), Canel, Laura

--> Angenommen.

A-StuRa07_15032021 Panoptic Förderantrag geschwärtzt (Magazine ü 200)

- deutsch-englische Semesterzeitschrift

- Idee an Kunst-Zeitschrift-Kultur in England angelehnt

- Leseprobe nur als Impression

- Thema der 1. Ausgabe: "Augenblick"

- Finanzierung durch Werbebeiträge? Schwieriger als erwartet -> keine Werbeanzeigen in der Zeitschrift.

Dafür: Laura, Nastia ghg, Leo(FSVV), Johanna, sebastian ghg, Linda (FSVV), Teresa (FSVV), Lukas, Canel, Leonhard Isolde (SDS), Jon (Juso-HSG), Bastian (Juso-HSG), Jacob (FSVV), Mirek (GHG), Anton, Antonia, Hanna

Dagegen:

Enthalten:

--> Einstimmig angenommen.

A-StuRa06_15032021 Antrag AK Natur-Kräuter und Wohlbefinden geschwärtzt (privat)

- Weiterleitung an den AK Campusgarten? Kräuterkurse vom Studium Professionale?

Konkrete Veranstaltungen fördern?

- Warum gerade ein AK hierzu?

- Mit dem Büro wird Rücksprache gehalten.

Dafür:

Dagegen: Teresa (FSVV), Linda (FSVV), sebastian ghg, Canel, Bastian (Juso-HSG), Leonhard, Hanna, Johanna, Jon (Juso-HSG), Lukas, Ijsolde (SDS) Leo (FSVV) Jacob (FSVV) Laura, Mirek (GHG), Antonia (LHG), Nastia ghg, Anton

Enthalten:

--> Einstimmig abgelehnt.

A-StuRa04_15032021-zweite-klimalesung (GHG ü 200)

- Inzwischen 4 Lesungen; Lesende stehen noch nicht fest.

- 90€ 'nur für Lesen' viel Geld -> Vorbereitungsaufwand geht über die Lesezeit deutlich hinaus

--- Förderrichtlinien: Studierende aus Tübingen werden nicht gefördert ---

Dafür: Isolde (SDS), Teresa (FSVV), Linda (FSVV), sebastian ghg, Nastia ghg, Leo (FSVV), Johanna, Lukas, Laura, Bastian (Juso-HSG), Mierk (GHG), Hanna, Jacob (FSVV),

Dagegen: Antonia (LHG), Anton

Enthalten: Leonhard, Canel, Jon (Juso-HSG),

--> Angenommen.

--- Veranstaltungen, die gefördert werden, können über die Social Media Kanäle des StuRa beworben werden ---

A-StuRa08_15032021 Folgeantrag_StudInfo (Spreadinfo u 200)

- Lag die Rechnung bereits vor, als der Antrag eingegangen ist? -> Rechnung liegt noch nicht vor.

Dafür: Teresa (FSVV) Jon (Juso-HSG), Bastian (Juso-HSG), sebastian ghg, Johanna, Lukas, Antonia (LHG), Jacob (FSVV), nastia ghg Mirek (GHG), Laura, Canel, Hanna, Leo (FSVV), Linda (FSVV), Isolde (SDS), Anton

Dagegen:

Enthalten: Leonhard

--> Angenommen.

6. Post und Mitteilungen

- Erinnerung, dass bei Anfrage von externen Gutachter:innen auf studentische Pools zu verweisen ist

- Lockdown bis 28.03 verlängert, Bibliotheks(-wieder-)öffnung mit Maske und 40 qm Abstand erfolgt

- Durchhaltestrategie LAK, how to connect Erstis: Ein Austausch zu diesem Thema bietet sich ebenfalls in der Telegram-Gruppe des AK Corona der Landesstudierendenvertretung an. Dieser Gruppe könnt ihr hier beitreten: <https://t.me/joinchat/Pf0sMRzRI1tSEHB2jDgIFw> (alle anderen Chat-Gruppen der LaStuVe findet ihr übrigens hier: <https://forum.lak-bawue.de/t/alle-chats-der-lastuve/33>)

7. Bericht des Exekutivorgans

jour fixe

- neue QSM-Richtlinie (eigentlich bekannt)
- Austausch mit Rektorat bzgl. Corona: zur Bibliothekseröffnung - Unileitung versucht weitere Arbeitsplätze zur Verfügung zu stellen. Momentan 70 Plätze, direkt für 10 Tage ausgebucht.
- Zurückhaltung bei Proctoring wegen Datenschutzbedenken
- Foodtrucks auf Morgenstelle war Thema

Heitz Angebot

- 4.500€ für Rechnungsprüfung zzgl. Reisekosten
- Prüfung von der Uni? Nicht neutral? -> Nach LHG möglich, aber kein:e Haushaltsbeauftragte:r in Tübingen (so oder so durch Dritte)

Meinungsbild - Soll Herr Heitz beauftragt werden?

Dafür: Laura, Bastian (Juso-HSG), Teresa (FSVV), Linda (FSVV), nastia ghg, Lukas, Leo(FSVV), Isolde (SDS), Antonia (LHG), Jacob (FSVV), Mirek (GHG), sebastian ghg, Canel, Hanna, Johanna

Dagegen:

Enthalten:

-> Alle sind dafür.

Weiteres

- Treffen mit dem Büro über Zoom

8. Berichte aus den Arbeitskreisen und Arbeitsgruppen

AK Alternativer Dies

AK Ausländische Studis

AK Campus der Zukunft

AK Digitalisierung

AK Familienfreundliche Hochschule

AK Finanzen

> Arbeitet weiterhin an der Überarbeitung der Finanz- und Haushaltsordnung, sowie der Förderrichtlinien

AK Gleichstellung

AK Hochschulsport

AK Personal

AK Politische Bildung

AK Presse und Öffentlichkeit:

- Bereitet StudVV vor.

Antrag: Der StuRa empfiehlt der Studentischen Vollversammlung nach §7 Absatz 1 Organisationsatzung, folgende Sitzungsleitung zu bestimmen:

Redeleitung: Jonathan, Johanna

Protokoll: Julene, Moritz

Abstimmung

Dafür: Bastian (Juso-HSG), Teresa (FSVV), Linda (FSVV), Nastia ghg, Johanna, Lukas, Jacob (FSVV), sebastian ghg, Mirek (GHG)Leo(FSVV) , Antonia (LHG), Laura, Hanna, Isolde (SDS)

Dagegen:

Enthalten:

--> Einstimmig angenommen.

90 Personen sind bereits angemeldet

- Der interaktive Post über die letzte Sitzung lief nicht sooo super.

> Fragen mit Antwortoptionen? Über DM antworten? So formulieren, dass kurze Antwort möglich ist?

AK Qualitätssicherungsmittel:

- Morgen nochmal ein Treffen

- Antrag für Referat Studium & FS an die StudVV

- QSM als einziges Thema für das Referat zu wenig

AK Ract!

AK Rätebaubrigade/Clubhaus

- Deckensegel bestellt > Verbesserung Akustik im neuen Sitzungssaal

- Pinwände und Vorhänge sollen gekauft werden

- Videokonferenzenanlage ist da > Hybride Sitzungen werden bald möglich sein

- Soll der AK weiterhin "Rätebaubrigade" heißen? Der Name ist irritierend... > Debatte gab es vor 3 Jahren; 1 Jahr hieß er AK Clubhaus; es gab keinen Zuwachs; Name wurde zurück geändert, da es keinen Vorteil brachte. Die Uni-Bürokratie versteht den alten Namen.

AK Räte-Café (Büro)

AK Satzung & Geschäftsordnungen

AK Soziales/Semesterticket/StuWe

- Münzgasse 13 hat sich wegen Kritik am StuWe selbst besetzt. Kritik in Stellungnahme zusammengefasst:

<https://www.stura-tuebingen.de/statement-zur-besetzung-der-muenze-13/>

Abstimmung

Dafür: Teresa (FSVV) Jon (Juso-HSG), Bastian (Juso-HSG), Linda (FSVV), Leo(FSVV), Lukas, Mirek (GHG), Nastia ghg, Jacob (FSVV), Johanna, sebastian ghg , Laura, Canel, Hanna

Dagegen: Antonia (LHG)

Enthalten:

--> Angenommen

AK Systemakkreditierung

- Studentischer Akkreditierungspool bietet Seminar für Pool-Akkreditierung an

AK TüMania

AK Umwelt

AK ÜrStuB

- Trifft sich diesen Freitag, weil LAK ansteht

- Hat an Mitgliederversammlung des FZS teilgenommen

- > Satzung wird non-binär umgeschrieben; e-voting wird kritisch gesehen
- AK Wahlen
- AG Bibupdate
- AG StuRa-Wiki
- (bald nicht mehr nötig)

9. Verschiedenes

- Einladung AK Klima und Umwelt der LAK

(1) Nachhaltige Digitalisierung

Wann? 20. März 2021, 16 bis 18 Uhr

Wo? <https://lak-bawue.de> (BigBlueButton)

Mitarbeit ist in unserem Projekt auf plattform n möglich, dazu kurz anmelden und beitreten:

<https://plattform-n.org/project/ak-klima-und-umwelt-der-lak-ba-wue/>

Hier könnt ihr der Telegram-Gruppe des AK Klima & Umwelt beitreten:

<https://t.me/joinchat/CVBX71Th5YzTK0kT1673nQ>

(2) Datenschutz an Hochschulen

Wann: 18. März 2021, 18:30 - 20:00 Uhr

Wo: <https://nsl.stupa-stuttgart.de/vernetzungstreffen-datenschutz> (BigBlueButton)

- Wir freuen uns auf gute Zusammenarbeit bei Hochschulpolitischen Themen mit den neu gewählten Landtagsabgeordneten aus Tübingen

- Umgang mit Trollen?

- > Öffentlichkeit muss gewahrt bleiben
- > Passwort nicht unbedingt Zielführend
- > Link nur in die Einladung, auf Homepage: Schreib das Büro an?
- > Neuer Link pro Sitzung?
- > Hemmschwelle gering halten?
- > Am Anfang von Sitzungen auf Etikette und Ausschlussverfahren aufmerksam machen
- > Abwarten, ob Trolle genug Ausdauer haben?
- > Nicht-anklickbarer Link?
- > Mail an GA? - Schwierig zu koordinieren
- > Nachträgliche Beitritte ausschließen?
- > Sanfte Methoden ausprobieren? Wenn es nicht funktioniert zu strengeren Maßnahmen diskutieren?

Abstimmung - den Link regelmäßig zu ändern, ihn zu 'unlinken', Link auf Website am selben Tag zu aktualisieren: Ohne Gegenstimmen angenommen.

Sitzung wird um 22:52 beendet